



EL FELANIGENSO

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo, Felanitx.

"Biblioteca Provincial,"
PALMA



Año XL.

Sábado 12 Septiembre de 1925.

Núm.º 2565

ASPECTOS ESPAÑOLES

La máquina vieja y eterna

Hemos pasado del periodo del diagnóstico al periodo del tratamiento.

Costa, para el remedio de nuestras dolencias, pedía un cirujano de hierro; las circunstancias nos lo han dado de oro, pero sin barro en la base de sustentación, como la estatua bíblica.

Teníamos el diagnóstico; teremos el doctor; ya, pues, sólo nos falta el tratamiento.

Y en estos días se ha comenzado a bocetarlo con fórmulas más o menos simplistas.

Se ha dicho que cuando un Gobierno de hombres civiles asuma la misión de gobernar, que no es mandar caciquilmente, ni legitimar las leyes con la fórmula "quod princeps placuit", habrá de reorganizar primeramente, ante todo, la enseñanza y la economía nacionales.

Es cierto; pero, a mi juicio, conviene tomar como punto de partida el arreglo de la máquina administrativa, vieja y eterna, embarazada por la "chatarra" de mil ruedas, que giran desde hace siglos sin que sus evoluciones generen fuerzas útiles ni produzcan movimiento aprovechable.

"¿Todavía nos está gobernando Napoleón!", exclamaba no hace más de tres años Vogué en la Academia Francesa. Y en España, como la Historia no nos ha obsequiado con un Napoleón, es muy difícil, difícilísimo, saber quién nos gobierna. Parece como si en el orden administrativo las normas y las pautas hubieran sido establecidas por una selección de locos extraída de cada una de las generaciones que pisaron nuestro suelo desde que se inició nuestra vida civil.

Lo cierto es que para que ruede un coche de viajeros entre Madrid y Pozuelo, por ejemplo, es preciso invertir dos kilogramos de papel en un expediente y pasar por veintidós trámites administrativos, si la última resolución del organismo encargado de dictarla no da lugar a un recurso de alzada.

Para yallar un terreno son precisas por lo menos dieciséis diligencias escritas.

Para abrir una taberna, treinta y cuatro.

Para pintar una fachada, trece.

Para que un pueblo haga su indispensable traída de aguas potables, cincuenta y dos.

Para instalar un motor de medio caballo, veintiuna.

Para que la Hacienda devuelva una cuota pagada indebidamente, noventa y cuatro.

Para abrir una escuela privada, diecinueve.

Para expropiar un camino por causa de utilidad pública, ochenta.

Para instaurar un cementerio civil, noventa y dos.

Para que un cafetero pueda instalar una pianola en su establecimiento, veinticuatro.

Para que la pianola no toque si molesta a los vecinos, treinta y cinco.

Esta especie de paranoia expedientil, que tiene la virtud de hacer intangible nuestro medio millón de funcionarios y de aquietar las inquietudes de la pequeña burguesía, que hace de la credencial el término de sus aspiraciones, se ha contagiado a las Empresas y a las entidades bancarias, de tal ma-

nera que en muchas de aquéllas la tramitación de cualquier asunto es mucho más perezosa que en las oficinas del Estado, y en algunas de éstas, para cobrar un cheque al portador hace falta llevar la cédula de comunión y la licencia absoluta.

Pero en donde esta lamentable manía ha llegado a su culminación es en la esfera judicial. Sirva de ejemplo el que todo ciudadano puede comprobar en el libro sobre el "Proceso Ferrer", publicado por las Cortes.

Para enajenar las tijeras de Nakens, que hubo de utilizar Morral para cortarse el bigote, hubo de escribir—gratis et amore—la curia veintinueve pliegos de papel de oficio, en los que constan las siguientes actuaciones:

- 1.ª Resolución de la Audiencia por la que se manda que a las tijeras se dé la aplicación legal.
- 2.ª Providencia del juez para que así se haga.
- 3.ª Notificación al tasador.
- 4.ª Notificación a D. José Nakens.
- 5.ª Requerimiento al mismo para que nombre otro tasador.
- 6.ª Aceptación del perito judicial.
- 7.ª Providencia para tener por conforme al dueño de las tijeras con el perito judicial.
- 8.ª Notificación de esta conformidad al perito.
- 9.ª Tasación de las tijeras en treinta céntimos.
10. Providencia del juez para ordenar la subasta.
11. Edicto anunciándola.
12. Providencia para mandar que se publique el edicto.
13. Otra, para remitirlo al "Boletín Oficial".
14. Comunicación del diario pidiendo ochenta y cuatro pesetas por la inserción.
15. Providencia para mandar que cosan a los autos el diario y el edicto.
16. Otra para suspender la subasta por ocupaciones del Juzgado.
17. Otra para señalar de nuevo la subasta.
18. Otra mandando nuevos edictos.
19. Otra para enviar al diario el nuevo anuncio.
20. Comunicación del diario para pedir el pago.
21. Providencia para mandar que se una a los autos el edicto y el diario.
22. Diligencia de subasta.
23. Adjudicación.
24. Requerimiento al comprador para el pago.
- 24 bis. El comprador es requerido.
25. Comparecencia y consignación.
26. Providencia para que se expida testimonio de la adjudicación.
27. Testimonio y entrega.
28. Certificación del pago y de la entrega.
29. Carta de pago de los derechos reales.

30. Certificación de no estar la operación sujeta al impuesto de utilidades.

31. Providencia para disponer de la entrega de las tijeras.

32. Otra para enviar a la superioridad su importe.

33. Entrega.

34. Archívase.

35. Archivado.

¿Es o no preciso arreglar la máquina y despojarla de las ruedas inútiles?

¿De qué ha de servirnos el amueblar nuestro cerebro, el ordenar nuestro bolsillo y el adornar nuestro exterior de preseas brillantes, si nuestro esqueleto no sirve para sostenernos en pie y nuestro aparato digestivo nos embaraза en vez de facilitar la asimilación?

E. BARRIOBERO Y HERRAN

CARTAS A MI PRIMO

ROSARITO

Pasaba hoy, carísimo, por la Plaza de la Universidad, cuando en el chaflán a la calle de Aribau me he encontrado con ella. Sigue igual que siempre: un poco más delgado acaso su tipo elegante y fino como una figura de Penagos; rubio su cabello y muy rojos sus labios; azules como flores de miotis sus ojos, que me han mirado largamente... fijamente... y que dejaban adivinar una interrogación muy grande, como de interrogación al Destino... a la Noche. No he podido hacer como si no la hubiese visto y no ha quedado otro remedio que acercarme a saludarla. A qué decirte que sus primeras palabras han sido preguntarme por tí?

—Y Pedro?

Esta pregunta en boca de la modistilla que meses ha, entre una clase y otra, acompañabas al taller, me ha hecho ver tu ingratitud, tu olvido... ¡Pobre Rosarito! Mientras ella me lo explica rápida, yo recuerdo...

Un invierno crudo, triste. En la calle llueve con lluvia tenaz y monótona, canto melancólico de un día gris y estúpido. Dos estudiantes, después de recorrer kilómetros para pedir a un amigo las cinco pesetas que les faltan, entran risueños y satisfechos en el salón de baile de la Sociedad.

Sois tú y R... que entre el alegre desgranar de risas de modistillas y señoritas cursis buscáis olvido a la cotidiana y monótona charla del profesor, explicándoos químicas reacciones. Suenan el jazz-band y tus ojos van tras la modistilla de sensuales labios y ojos azules que no se hace rogar a tu invitación al camel...

Luego, dos estudiantes hablan a sus modistillas allá en la oscuridad del cine popular y económico, cuando no en los paseos del Parque, que días hay en

que al pobre estudiante sólo diez céntimos le quedan con que pagar un panecillo al elefante. Hablan de amores... forjan proyectos... sueñan. Acaso la modistilla sea quien primero vuelve a la realidad para preguntar temerosa:

—¿Pero de verdad no me olvidarás nunca?

Tú le dices de querer locos; de pasiones grandes; de besos que muerden... dolorosos... febriles.

R..., la habla suavemente... dulcemente; de amor infinito, eterno. Del placer de llorarle a la amada sus penas... sus dolores. De labios que se unen después de jurarse cerca, muy cerca, que se quieren. De besos suaves y largos que estallan como pétalos de rosa cuando ya la pasión ciega y creyérase haber logrado la felicidad.

—Loli: el amor salvaje y el amor suave: ¿verdad tú?

Rien ellas y es su risa máscara transparente que ponen a su sentir, a la pasión que sus ojos brillantes, sus labios secos y sus mejillas levemente rosadas demuestran, surgida al hablar cálido y fogoso de su estudiante.

Más tarde fin de curso. Llegan a la Virgen las plegarias de otras vírgenes que ya sólo por su estudiante saben rezar. Buques y trenes se llevan de esta Capital esas golondrinas de invierno que alegraron aulas y modistillas...

Luego, una muchacha de cabello rubio, de ojos azules cual flores de miotis y labios muy rojos que allá en la Plaza de la Universidad, chaflán a la calle de Aribau, le pregunta al que sabe amigo de su estudiante:

—¿Verdad que se acordará de su juramento?

¡Pobre Rosarito! No te parece? Hasta otra. Te abraza

PEDRO RIGO LL.

Barcelona Agosto de 1925.

¡Compañerismo!

Al compañerismo no le faltan nunca en la boca expresiones magníficas pero faltas de sinceridad, algo de eso que por inservible y malo debiéramos archivar en algún rincón polvoriento. Porque miren ustedes que hay en el mundo poco comparismo sincero, apesar de lo mucho que lo pregonan y cacarean aquellos filisteos que más bur-las hacen de él.

No hay martillo más contundente que el falso compañerismo. Y este lo encontramos desgraciadamente en todas partes, sin duda por triste ley del sarcasmo. Igualdad y fraternidad; pero superficial, como traje de paseo; luego, el apuñaleo en la sombra, la crítica impiadosa y mordaz.

La ingratitud se torna moneda corriente en las relaciones humanas; el compañerismo no es más que la forma

EL GRAN TENOR MIGUEL FLETA

Ha sido contratado por la Empresa del Teatro Lírico de Palma de Mallorca.

hipócrita de la envidia en un círculo reducido de profesionalismo.

Así puede comprobarlo el observador frío e imparcial, saturado de compasión por los hombres en continua guerra de astucias.

El camarada: hé aquí el enemigo. El vínculo de oficina o el lazo común del trabajo, son la envoltura exterior; por dentro quedan recelos y odios en guardia. Al mediato, distante, desdén; al cercano, al inmediato, el furor de Caín. Nada ciega tanto como el mérito colateral. En la familia de las profesiones la admiración no es fraternal; sino que la venda de la envidia aguza las flechas del rencor.

¡Infelices hermanos bajo tan torpe dominación! El ángel de las tinieblas, armado del diabólico cincel, no hubiera labrado una figura tan baja como ese tipo de las falsas camaraderías humanas, desgarrándose en torno al mismo hogar, al simultáneo consumimiento de la pitanza.

El que es mi compañero, mi amigo doblemente, por virtud de la ley y del deber, en lugar de formar una base sólida e inmovible de defensa mutua, destruye a cada paso el vínculo familiar y, en saltos caprichosos, desnaturaliza la filial armonía, usando el manguado pasaporte de los sentidos para abrirse todas las puertas de la maledicencia.

¡Pobre familia profesional, que tú misma no te exaltas, sino que te deprimas; que no te fortificas, sino que te envieces y debilitas! ¡Familia ruin que aun no has sabido llevar a la lengua del entendimiento, con noble y razonado estilo, la elocuencia del corazón.

¡No: compañerismo... no!

EL DIABLILLO

Portó-Cristo 9 - 9 - 1925.



Pro camino de San Salvador

En la reunión celebrada el domingo último en la Casa Consistorial, quedó esbozada la ruta a seguir para reunir los fondos necesarios para la terminación del nuevo camino.

Presidió el señor Alcalde y hablaron, dando las explicaciones convenientes, el Cura Párroco, el ermitaño Samuel, D. Miguel Rigo, D. Bartolomé Ferrer y D. Bartolomé Berga.

Calculado en quince mil pesetas el capital necesario para la terminación de las obras, incluso una ampliación en la curva de llegada al Santuario, se reconoció desde luego que el único medio que ofrecía garantía de rendimiento era la suscripción popular ayudada por los ingresos de espectáculos organizados por las sociedades.

Y como no había tiempo que perder, aprovechando la buena disposición de los reunidos para ayudar a la empresa, se nombró una comisión con facultades para hacerse a sí misma agregaciones de otras personas idóneas para este trabajo, y empezar a la mañana siguiente la suscripción de donativos mediante visitas domiciliarias.

Esta labor no se ha terminado, pero podemos dar un avance de su resultado con la publicación de una parte de la lista que nos ha facilitado la mencionada Comisión.

Table with 2 columns: Name and Amount (Ptas.). Includes names like D. Bartolomé Ferrer Villalonga, Juan Rosselló Rosselló, Gaspar Bonnin Miró, etc.

Signe 2290

Table with 2 columns: Name and Amount (Ptas.). Includes names like D. Juan Caldentey Suau, Juan Ramón Oliver, Antonio Obrador Veyn, etc.

Suma Ptas. 3795

Se tienen ya recaudadas otras cantidades, de las cuales daremos cuenta en listas sucesivas.

Por otra parte, la sociedad "La Protectora," tiene ya definitivamente organizada para el domingo 20 de este mes una becerrada a beneficio de las obras del camino.

Se lidiarán dos reses de la ganadería de San Sant Martí, actuando de matadores Rafael Alzarillas y Miguel Juliá; de sobresaliente Miguel Obrador; de banderillero Pedro J. Grimalt, Gabriel Rosselló, José Artigues, Antonio Mestre, Miguel Obrador, Miguel Fuster, Bartolomé Gayá y Sebastián Obrador; de picadores Mateo Vicens (Camioncito) y Rafael Vila (Carreterito); y de alguaciles José Roig y Cristóbal Oliver.

La entrada será por invitación y la presidencia correrá a cargo de distinguidas señoritas.

A los socios de "La Protectora," se les reservarán localidades hasta la noche del miércoles próximo.

Dado el entusiasmo que reina entre los organizadores, la corrida promete ser un éxito.

La tormenta de ayer

No se tiene recuerdo de una tempestad tan imponente y amedrentadora como la que descargó ayer sobre esta ciudad entre las dos y las cinco de la tarde. Empezó con recia lluvia y lejanas tronadas; pronto se mezclaron al agua gruesos granizos aunque claros; soplaban fuerte viento y a medida que el foco de la tormenta se acercaba, bajo hasta rozar la tierra, parecía incendiarse el firmamento a cada descarga eléctrica, que cegaba con sus resplandores y aturdió con el estrépito horripilante de la detonación. Pronto hubieron de ponerse serios hasta aquellos que con más desdén suelen mirar estos meteoros; la intranquilidad se generalizó; y cuando repercutía el estallido formidable de varias chispas que no daban lugar a duda respecto a haber alcanzado algún edificio, ya nadie pensó más que en orar.

En efecto: fueron tan brutales, principalmente dos de los rayos descargados por las imponentes nubes, que sus efectos se dejaron sentir en la mayoría de las casas, produciendo chispas en muchas instalaciones eléctricas interiores y dejando en otras totalmente fundidos los hilos conductores.

En una casa de la calle de Mateo Obrador, los desperfectos ocasionados por el choque de una de estas chispas fueron de bastante consideración, pues se calcula que no bajarán de algunos miles de pesetas: tabiques, puertas, techos, cristales, mueblaje y vajilla, todo quedó roto y maltrecho en los pisos superiores del edificio. Este fué el único punto donde los daños adquirieron importancia; pues los demás se redujeron a muertes de aves de corral o inutilización de instalaciones para alumbrado.

Accidentemente personales no ocurrieron afortunadamente más que algunos desmayos. En la fábrica de perlas el pánico fué mayúsculo, por la gran aglomeración de muchachas y por estar sus salas adosadas a la central eléctrica, que hubo de resistir el mayor empuje del intenso relampagueo, hasta el punto de quedar doblada la antena recep-

tora del pararrayos que defiende el edificio.

Los efectos de la tempestad en el campo van conociéndose poco a poco: muerte de animales por el pedrisco, y en las cosechas pendientes, pérdidas cuya cuantía no puede precisarse. Hacia Manacor, muchos árboles arrancados; hacia Camprodon y Porreras, inundaciones que interrumpieron la comunicación por la carretera.

Durante la pasada noche se reprodujo la borrasca en términos parecidos, pasando en el campo daños más importantes. Las noticias que llegan de Cas Concos y Son Negre son alarmantes de verdad; hemos visto algunas piambras de las que cayeron mezcladas con la lluvia en aquella demarcación, y conservaban todavía esta mañana un tamaño mayor que las nuestras, una exageración. Campesinos llegados de por allá dicen que vides, higueras, algarrobos, cuantos árboles tienen el fruto pendiente de recolección, han quedado completamente arrasados; muertos todos los animales que no tomaron cobijo y en las viviendas no sólo rotas casi todas las tejas, sino como martilladas y destruidas las persianas. Un sólo campesino recogió más de mil pájaros muertos por los golpes del pedrisco.

El relato es desconolador, y todavía agregan los narradores que la realidad lo confirmará con muchas agravantes cuando sean conocidos todos los detalles del paso de la granizada.

Hemos recibido atento B. L. M. del Director de la Escuela Militar del Tiro, participándonos que para mayor comodidad y economía de los mozos de cuota se establece en Felanitx una escuela dependiente del mentado centro militar, donde recibirán los alumnos la instrucción necesaria para tener derecho a los beneficios que la ley concede en determinadas circunstancias.

Los jóvenes de esta vecindad que aspiren a obtener dichos beneficios, pueden matricularse en la nueva escuela militar, acudiendo para ello a D. Juan Obrador y Esterich.

Conforme anunciamos, se efectuó el martes por la tarde la bendición del nuevo edificio destinado a Escuela en el caserío de Son Negre. Poco antes de las cuatro y media se habían reunido allí las Autoridades y numeroso gentío, efectuando la bendición el Rvdo. Cura Párroco asistido del capellán de aquel Oratorio D. Bartolomé Gayá.

Terminado el acto se sirvió a los invitados exquisito lunch.

También resultó solemne la fiesta del Carmen en Son Mesquida y la bendición y colocación de la primera piedra para la futura Iglesia y Escuela de dicho caserío. Efectuó la ceremonia el Sr. Rector, y estando presentes las Autoridades, los vecinos de aquellas intermediaciones.



Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Magdalena Antich Nicolau, para el joven propietario D. Jaime Andreu Bennasar.

La boda se efectuará en el mes de Diciembre próximo.

En viaje de excursión, que realizarán unos hasta Roma y prolongarán otros hasta Tierra Santa, han salido esta mañana unos cuantos vecinos de esta ciudad, entre los cuales figuran el Rvdo. Cura Párroco D. Antonio J. Mora, el Pbro. D. Bartolomé Gayá, el Ecónomo de Llubí D. Sebastian Caldentey y las señoras D.ª Coloma Bonet y D.ª Juana Bennasar. Les deseamos feliz viaje.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Almendrán propietario, Vinos Celler, Claret 1.ª, etc.

Movimiento de población durante la presente semana.

Matrimonios:—Guillermo Cifre Bernat con María Sagera Martorell, solteros.

Bautismos:—Rodolfo Fernandez Rodriguez, de Francisco y Consuelo; Francisca Monserrat Barceló, de Gabriel y Damiana; Rafael Barceló Ceracero, Tomás Barceló Ceracero, Mateo Barceló Ceracero y Pedro Barceló Ceracero, de Rafael y Petra; Antonio Capó Barceló, de Miguel y Margarita.

Defunciones:—Antonio Rigo Monserrat, de 86 años, viudo; Guillermo Artigues Juan, de 65 años, soltero.

Se venden dos automóviles

marcas Sedel y Chevrolet, de 4 asientos cada uno, en perfecto estado de conservación.

Para informes, dirigirse a D. Juan Pons, Plaza de la Constitución, 16.

SE DESEA NODRIZA

que quiera tomar una criatura para lactarla en su propia casa.

Para informes, Francisco Picó (a) Mamella, Agua, 38, Felanitx.



En el Campo de la Torre

El "F. C. Baleares," vence al "F. C. Felanitx," por 2 goals a 1.

El domingo, en el campo de la Torre, se enfrentaron los equipos mencionados ante un público numeroso que siguió con ansiedad las incidencias de un juego duro y hermoso.

A las órdenes de Riera, el infatigable amigo, alineáronse los equipos en esta forma:

Por el «F. C. Baleares»

Palou.—Fernandez, Prats.—Coll, Morlá, Xifoni I.—Vicens, Ribas, Batle, Homa y Ballester.

Por el «F. C. Felanitx»

Capó.—Mesquida, Bennassar.—Cabrer, Valens, Garcia.—Gayá, Maura, Adrover, Vicens y Blanco.

Los equipos desarrollaron toda la tarde un bonito juego de pases largos y rasos que nos agradó, notándose en los visitantes mejor colocación y mayor rapidez que hace más temibles sus avances, en uno de los cuales Capó, nuestro voluntarioso portero, para estupendamente el balón, siendo ovacionado.

Los amarillos imponen su dominio durante el primer tiempo, siendo cortados sus repetidos avances por la defensa baleárica muy acertada; no obstante, los felanigenses no desmayan apesar de que su aurora, la de dedos sonrosados, evaporóse, se deshizo bajo los rayos caniculares del viejo Sol que Josué plantó en mitad de su carrera, y atacan porfiadamente el marco palmesano consiguiendo un goal hermoso que se anula por hands de Gayá.

Sin consecuencias se sacan 2 corners contra los amarillos y 3 corners contra los baleáricos.

Empieza la segunda parte con empate a 0 goals; mas, al poco tiempo, en un avance del ala izquierda felanigense, Maura consigue el goal para «Felanitx» de forma estupenda. Sigue el juego sin cansancio, sosteniendo el mismo tren; los palmesanos aprietan de firme imponiendo ligeramente su dominio. Nuestra defensiva está admirable y Capó, nuestro keeper, digno de aplauso. Ibamos a llamarle mimado; pero, se halla tan manso el adjetivo...

Faltan pocos minutos. El medio izquierdo palmesano saca unas fueras mal, muy mal, incurriendo en falta que el referee distraído no castiga y es el principio de rápida arrancada que acabó en goal. En otro avance, desconcertados los nuestros, Xifoni corre la pelota, valiente y decidido, marcando el goal de la victoria.

Nuevamente, es nou partit des Cerol, perdió un partido bien ganado por su juego y su resistencia. Perdimos y no obstante, apesar de la suerte adversa, el público abandonó el campo satisfecho de nuestro «once» y esperanzado en los matches del próximo campeonato. Paradojico, direis. No; es que todos bien sabemos que si nuestra Aurora desapareció al contacto igneo de un sol rutillante que brilla, luce y abrillanta cual pasta «Soy-sol», nos legó, al morir, la deliciosa Eos, la de los dedos de rosa, su brillante carro de albos y alados corceles, que

avanzan en la carrera, al mismísimo Sol.

Match infantil

El martes, con buena entrada, celebróse el partido infantil concertado entre nuestro «once» y el porrerense.

Arbitró con energía e imparcialidad el entusiasta amigo Riera.

Nuestro «once» durante todo el partido desplegó hermoso juego imponiendo su dominio completamente, singularmente durante el segundo tiempo en que obligó a los forasteros a situarse a la defensiva más obstinada.

El score debía ser marcadísimo a juzgar por el juego i, no obstante, acabó el partido con empate a 2 goals debido a que el trio defensivo correspondía al reserva del «Porreras», mocetones que infundían temor a nuestros chiquitines jugadores.

Se tiraron 2 corners contra el «Felanitx» y 5 contra los visitantes los cuales son castigados además con penalty que coloca estupendamente Muntaner.

Nuestro porterito estuvo mal; a él únicamente deben imputarse los 2 goals que marcó el «Porreras», fáciles de evitar. Estuvo mal Tugores, tuvo una mala tarde, nuestro porterito que en otras ocasiones ha tenido actuaciones espléndidas como el partido jugado en San Lorenzo, alineado con el reserva, en que estuvo sencillamente colosal.

El público que siguió con manifiesta emoción el partido, abandonó el campo de la Torre contento y satisfecho.

GOAL KEEPER

En el Campo del C. D. Mariano

Alaró C. M. 2
C. D. Mariano 4

El Club Deportivo Mariano dió el pasado domingo una nueva y resonante prueba de su valor al enfrentarse con el Alaró C. M. equipo de segunda categoría y vencerle por cuatro a dos, resultado que muestra la potencialidad de ambos equipos contendientes.

Arbitró el partido, el defensa de la R. S. Alfonso XIII Don Onofre Picó que estuvo acertado e imparcial y mucho mejor en la primera parte, en la que sólo tocó las faltas intencionadas o benéficas al equipo culpable, que en la segunda en la que sin duda por haber protestado un sector del público de este arbitraje inteligente pitó cuantas faltas se cometieron quitando con esto vistosidad y lucimiento al encuentro.

Elige campo el Alaró a favor del viento fuerte y continuo; apesar de ello, el Mariano inicia el ataque y a los diez minutos de juego, marca el primer tanto de forma admirable; en una arrancada personalísima y característica de Pons I llega frente a la meta de Sampol, pasa al interior izquierda el cual lanzó un cañonazo que rebota en el larguero pero el delantero centro perfectamente colocado remata obteniendo así el primer goal que es saludado con una ovación enorme.

Se anima extraordinariamente el encuentro dominando el equipo visitante pero sin estacionarse el juego, pues los ataques de los blancos no cesan y llegan con frecuencia al marco alaronense. Se concede corner contra el Mariano que saca Sastre sin consecuencias.

En una soberbia arrancada, chuta Campins, rechaza apuradamente Lladó y de remate consigue Sastre el goal del empate. La jugada es largamente aplaudida. Sigue el juego cada vez más movido e interesante. Por menos de Adrover I se tira un golpe franco que Sastre convierte en goal.

En la segunda parte, los blancos, libres del viento contrario desarrollan un magnífico, limpio y combinado juego de ataque, llevando el peso del partido la línea delantera bien secundada por lo de medios. Domina el equipo local apesar de las soberbias arrancadas de Sastre que cambió su puesto por el de extremo derecho.

Durante este tiempo los locales marcaron tres goals. Uno Vicens, otro Obrador y el tercero Vicens al tirar un penalty con que fué castigado el Alaró por zancadilla a Obrador en el preciso momento de ir a chutar.

Un quinto goal fué anulado por haberle precedido hands de los azules y después de sacarse dos corners contra los visitantes sin resultado, terminó el partido con un score de cuatro a dos a favor del equipo local.

El Alaró presentó un equipo digno del campeonato de tercera categoría. Jugaron mucho y bien, combinan perfectamente, son rápidos en el ataque y valientes en la defensiva. Grande era la expectación del público felanigense por conocer su juego y esta expectación no se vio defraudada quedando todos complacidos aplaudiéndoseles mucho especialmente a Sastre que aunque no dió el rendimiento que creemos puede dar, se nos mostró un excelente jugador.

El equipo local jugó muy bien, se defendió bravamente en el primer tiempo

recordándonos el juego desplegado la tarde del Suizo F. C.

En el segundo tiempo, llevaron perfectamente la iniciativa del juego; el juego rápido, combinado, variado de pases cortos y largos permitiendo estos el avance de toda la línea, el acierto de desmarcarse y pasar el balón al compañero desmarcado constituye un conjunto tan armonioso, tan arrollador, que no es de extrañar que en cuanto se libraron del viento, consiguieron imponerse y dominar a sus contrarios los cuales se replegaron a la defensiva.

La línea delantera, perfectamente llevada por su delantero centro, tuvo una movilidad y rapidez, que le hacían verdaderamente temible. Los medios secundaron admirablemente a la línea de ataque. Bien los defensas y Lladó II salvo en el golpe franco que debió pararlo.

El martes 8 contendieron en Lluchmayor los equipos infantiles del Lluchmayor F. C. y del Deportivo Mariano. El resultado del encuentro fué un empate a 0.

El mismo día 8 contendieron en Campos una selección del Deportivo Mariano con el primero del C. D. Campos reforzado con todo su leccio. Visto por el delegado del Mariano que había sido sorprendida su buena fe y que frente al equipo que él presentaba se alineaba por el Campos un equipo potente y formado por elementos extraños, mandó a Lluchmayor a buscar la pareja de backs del primero a fin de evitar un desastre. Durante el primer tiempo consiguió marcar el Campos dos goals por uno del Mariano. En la segunda parte actuó ya la pareja Bou-Adrover librando así el marco de Lladó del asedio. El encuentro terminó con el resultado de dos a uno a favor del Campos.

El próximo domingo día 13 el primer equipo del Deportivo Mariano se desplazará a Lluchmayor para contender con el C. D. Lluchmayorens. El reserva luchará en nuestro campo con el reserva del mismo Lluchmayorens y el infantil pasará a Campos para contender con el infantil titular.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 4 Septiembre de 1925.

La presidió el Sr. D. Miguel Bordoy primer Teniente de Alcalde y asistieron 2 vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de habersé recaudado durante la última semana por el arbitrio consumo de carnes, la suma de 309 61 ptas., por el de pesas y medidas 92'70 y por inspección de víveres 51'50.

Se concedió permiso a Francisco Oliver Ramón para cerrar con pared y alhambre un solar que posee en el ensanche La Torre.

Igualmente se autorizó a D. Juan Obrador Adrover para levantar una pared lindante con la carretera de Felanitx a la Rápita en el km. 5.

Vista la instancia de Cristóbal Benasser Nicolau se le autorizó para recomponer el alero de su casa calle de Palat.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este municipio.

Se leyeron por el Secretario las disposiciones publicadas en el B. O. de la semana y se acordó darles exacto cumplimiento.

Presentado el Padrón de la prestación Personal formado para el presente año fué aprobado por unanimidad acordándose su exposición al público a efectos de reclamación por espacio de 8 días.

Se enteró la Corporación de haber sido embarcada a bordo del Pailebot María del Pilar la tubería que ha de colocarse en la vía de Arnesto Mestres para conducción de las aguas de la Fuente de Santa Margarita.

Presentadas las liquidaciones de cobranza por el recaudador D. Juan Escarrer se acordó las examine é informe la Comisión de Hacienda.

Se acordó alquilar a Miguel Maimó el porche del edificio de la Alhóndiga para durante la temporada del pimentón mediante el abono de cuarenta y una pesetas.

Se presentaron varias relaciones de operarios que han trabajado en el camino de San Salvador y se acordó aprobarlas y exponerlas al público.

CAMPO DE LA TORRE
Domingo, 13, a las cuatro tarde
CONSTANCIA de Inca
contra
F. C. FELANITX

Campo de la Carretera de Porto-Colom
Domingo 13 a las 4

C. D. Lluchmayorens

reserva

Club Deportivo Mariano

reserva

La Industrial Felanigense

FÁBRICA DE CEMENTOS Y CALES HIDRÁULICAS

MASSUTÍ FUSTER & C.º S. en C.

Carretera de Porto-Colom = Els Molins

PRECIOS

Cemento corriente	a	Ptas. 25,00	Tonelada
" marca Santueri	"	" 30,00	"

Estos precios se entienden por mercancía en nuestra fábrica sin envases. Cuidamos de un modo especial el envasado, siendo todos los sacos escrupulosamente pesados y precintados. Suplicamos a nuestros favorecedores el aviso de cualquiera irregularidad en el peso, para subsanarla. Siendo todo el cemento pasado por tamices, podemos servir cualquier grado de finura que se desee.

MOLIENDA de GRANOS

En la Fábrica de Cemento «ALZAMORA Y C.ª» Moli d'en Molendrí, acaba de inaugurarse un nuevo local que cuenta con los elementos más modernos dedicados a la molienda de toda clase de granos.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Se presentaron dos relaciones de vecinos que han verificado su prestación personal y después de aprobadas se acordó archivarlas a los consiguientes efectos.

Se eligió al Presbítero D. Antonio Martí para hacer el panegírico de San Miguel en su próxima festividad.

Se verificó la renovación de la Junta Pericial designándose la mitad de los nuevos peritos y se formaron las ternas para el nombramiento que corresponde hacer el Delegado de Hacienda. Y se levantó la sesión.

D. Antonio Rigo Sagrera Alcalde Constitucional de la M. L. ciudad de Felanitx provincia de Baleares.

Hago saber: Que el reparto de la prestación personal formado para el presente año se halla expuesto al público a efectos de reclamación por espacio de ocho días en la Secretaría del Ayuntamiento.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Dado en Felanitx a 7 Septiembre de 1925. — A. Rigo. — P. S. M. Mateo Rosselló Srio.

Hago saber: Que todos los contribuyentes que tengan atrasos por arbitrios municipales del año último, ya sean por carruajes de lujo, solares sin edificar, inquilinatos, canalones y todo lo demás, tendrán tres días de plazo para satisfacer sus descubiertos en las oficinas municipales; pues pasado este plazo serán perseguidos los morosos por la vía de apremio, hasta saldar sus descubiertos.

Dado en Felanitx a 12 Septiembre de 1925. — A. Rigo. — P. S. M. Mateo Rosselló Srio.

D. Cosme Adrover Bausá. Arrendatario del arbitrio sobre consumo de bebidas de esta ciudad de Felanitx.

Hago saber: Que los productores, almacenistas, especuladores y expendedores, de las especies gravadas por las

ordenanzas del presente arbitrio, para no incurrir en responsabilidad tienen que cumplir con las siguientes prescripciones:

1.ª Los cosecheros ó productores deberán para elaborar sus vinos dentro de esta Ciudad y su término solicitar a esta Administración un depósito franco diez días antes de empezar sus operaciones las cuales deberán reunir las condiciones prescritas por la ordenanza.

2.ª A dar cuenta exacta de las clases que hayan de realizar con las especies gravadas.

3.ª Prestar declaración jurada en litros de los líquidos ó especies gravadas que cada uno tenga en sus depósitos acto seguido de haberle separado del orujo.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados para su más exacto cumplimiento.

Dado en Felanitx 6 de Septiembre 1925. — El Arrendatario, Cosme Adrover.

Para vender

Máquinas para mondar y escoger almendras en verde.

Las hay en el bazar de Gabriel Roig (a) Ros, calle Mayor, 5.

Pedid

Anís Bellver

y LICOR ESTOMACAL DE LIJCH

elaboración especial de

LA ROSA BLANCA

MÁQUINA DE HACER MEDIAS

Se desea vender. Informarán en esta imprenta.

GRAN FUENTE PERFUMADORA

«ASTRA»

Concesionario en Felanitx:

«LA ESPAÑOLA» P. Arrabal, n.º 1

Depósito de Colonias en frascos y a granel, Ron-quina, esencias, lociones, extractos, polvos, jabones y todo lo perteneciente al ramo de perfumería.

Precios sumamente económicos.

Para que el público pueda apreciar la buena calidad de dichos artículos, los sábados se perfumará gratis.

Antonio Vaquer

SASTRE

Mayor, 24 Felanitx

ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»

- DE -

MIGUEL BAUZÁ

Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.

Inmenso surtido en pieles finas de todos los colores.

Brillantinas, betunes y cordones para el calzado.

Más barato que nadie.

Cordones Calzado «EFE»

UN PAR, 10 CTS.

ANTONIO ARTIGUES = Mayor 72 = Zapateria

JOSÉ FERRER

ALQUILER DE AUTOMÓVILES

Participa al público haber trasladado su domicilio a la calle Nueva n.º 47. También se admiten encargos para el mismo servicio en la cestería de Nicolás Humbert, calle de la Plaza.

SACOS ALMENDRONEROS

de excelente calidad, procedentes de la acreditada Fábrica

«TAPICES VIDAL»

Deposito en la Sucursal del Crédito Balear-Felanitx.

FINCA DE RECREO

Se desea vender un jardín, situado junto al edificio del «Celler Cooperatiu», poblado de árboles frutales y flores, con excelentes vistas, un chalet y agua de cisterna.

Para informes, dirigirse a don Luis Planas, calle de Cuatro Esquinas.

NEGRURA

ECONOMIA Y LIMPIEZA

No mancha. = Es un verdadero perfume

Última creación para dar su primitivo color al cabello

Depositario y venta:

C. ADROVER, Felanitx (Mallorca)

y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

Lotería Nacional

Del sorteo de 10 de Octubre se han recibido y puesto en venta los billetes números 7455, 12182, 14701, 16493, 385, 2095, 26313, 28352, 42187 y 45207 a 250 ptas. y 25 décimo.

Y del sorteo de NAVIDAD los números 36019, 36124 y 51521, a 2000 ptas. y 100 vigésimo.

A los propietarios y maestros de obras

La acreditada casa alfarería de Julian Amorós de Felanitx, que sirve sus bovedillas llamadas de 40 y de 50 y sus baldosas de palmo y de otras varias medidas, para el público y para embarque, ofrece hoy sus modernas piezas llamadas **teuladés**, de iguales dimensiones que las bovedillas de 50, siendo lo mejor de lo fabricado en su clase hasta hoy, construidos apropiados para colocar donde ha de ser tejado y sirviendo igual que las bovedillas. Su precio es de 33 pesetas el 100, o sea 5 pesetas menos que las bovedillas.

La persona que quiera conocerlos, puede pedir muestras y le serán remitidas enseguida.

J. AMORÓS, Zavellá, 35, Felanitx

LA CERERIA

de JUAN OBRADOR

SACRISTAN DE LA PARROQUIA

ha sido trasladada desde la calle Mayor a la de Pizá n.º 11, en donde seguirá encontrando su clientela el mismo esmero en servir los artículos del ramo a que se dedica.

Carrocerías

y recomposiciones de

Automóviles y Camiones

Antonio Valens

Juavert, 11 D.º — FELANITX

Se venden tres casas

tanto a plazos como al contado, situadas en la calle Mayor, señaladas con el número 28 y duplicados.

Para informes, calle Zavellá, n.º 31.

IMPRESA DE B. RFUS